

Informationen CHEVAL SUISSE



Cheval Suisse

Rückblick und Ausblick

Der Verband Cheval Suisse kann ein bewegtes Jahr erfolgreich abschliessen. Der Wechsel in der Geschäftsstelle zusammen mit der Reduktion der Anstellung der Sekretärin auf 50 % hat von allen Seiten viel Flexibilität erfordert. Nun ist der Übergang aber vollzogen und wir sind froh, in Pauline Rhême eine qualifizierte Mitarbeiterin gefunden zu haben, die ihre vielfältigen Aufgaben mit viel Motivation erledigt. Auch das neue Herdebuchprogramm hat sich in der täglichen Arbeit der Herdebuchstelle bestens bewährt und ist für die Züchter eine einfach zugängliche Informationsquelle. Dass wir mit Horsetelex einen gemeinsamen Vertrag unterzeichnen konnten, so dass unsere Mitglieder uneingeschränkten Zugang zu den neuen Sport- und Zuchtdaten bei Horsetelex haben, war ein weiterer Meilenstein im 2016.

Die Exterieurbeurteilung der Hengste, die Exterieurbeurteilung der Stuten und Fohlen und der Final der Cheval Suisse Youngster Challenge in Chevenez wurden wie im Vorjahr, ohne grosse Anpassungen, durchgeführt. Vor allem die Vorstellung der Stuten und Fohlen erfreut sich immer grösserer Beliebtheit bei Züchtern und Zuschauern. In diesem Zusammenhang können wir mit Freude mitteilen, dass die Anzahl eingetragener Fohlen im 2016 zugenommen hat und der Verband somit wieder subventionsberechtigt ist. Dies erlaubt uns, die Arbeit im Verband wie geplant weiterzuführen.

Zu grossen Diskussionen hat die diesjährige Teilnahme der Cheval-Suisse-Pferde am Final des ZVCH in Avenches geführt. Schliesslich konnte doch noch eine Lösung im Sinne der Aktiven gefunden werden, nicht zuletzt wegen dem persönlichen Engagement von einzelnen Züchtern. Momentan finden Verhandlungen statt, um für die Zukunft eine längerfristige Lösung für die Teilnahme der Pferde beider Verbände am Final in Avenches zu finden. Angesichts der abnehmenden Fohlenzahlen in der Schweiz hoffen wir darauf, dass die beiden Verbände einen gemeinsamen Nenner finden, der es ermöglicht, die Schweizer Meis-

terschaft der jungen Pferde anlässlich des Equus Helveticus am Leben zu erhalten.

Exterieurbeurteilung Hengste

Im neuen Jahr bereiten wir uns bereits auf die erste Veranstaltung, die Exterieurbeurteilung der Hengste, vor. Sie wird am Samstag 14. Januar 2017 im NPZ in Bern stattfinden. Das Detailprogramm können Sie ab Januar auf der Homepage www.cheval-suisse.com einsehen. Das Körprozedere setzt sich aus drei Teilen zusammen: der Gesundheitsuntersuchung, der Exterieurbeurteilung und der Eigenleistung. Hat ein Hengst alle drei Teile erfolgreich absolviert, wird er definitiv gekört. So konnte Ende November z.B. der Hengst Captain Jack Sparrow (Westf. Geb. 2011, V: Coronino, MV: Landadel, Z: Carmen Vogt-Brändlin; B: Irene und Marcel Schrackmann) definitiv gekört werden. Er hat die Gesundheitsuntersuchung 2014 absolviert, die Exterieurbeurteilung 2015 und hat nun als 5-Jähriger die Anforderungen an die Eigenleistung in der Saison 2016 erfüllt. Wir gratulieren der Züchterin und den Besitzern herzlich zu diesem Erfolg.

Cheval Suisse

Rétrospective et prospective

La fédération d'élevage Cheval Suisse peut terminer une année mouvementée avec succès. Le changement de secrétaire, auquel s'ajoute une réduction du taux de travail à 50% a demandé beaucoup de flexibilité de tous les côtés. À ce jour, la transition est accomplie et nous sommes heureux d'avoir trouvé en la personne de Pauline Rhême, une secrétaire qualifiée qui accomplit son travail diversifié avec beaucoup de motivation. Aussi, le nouveau programme du studbook a fait ses preuves dans le travail quotidien du secrétariat et est devenu une source d'information facilement accessible pour les éleveurs. De plus, le fait que nous avons pu signer un contrat de partenariat avec Horsetelex, dans le but que nos éleveurs obtiennent un accès non-limité à toutes les données de sport et d'élevage sur leur site, a apporté satisfaction en 2016.

L'appréciation d'extérieur des étalons, l'appréciation d'extérieur des juments et poulains ainsi que la finale Cheval Suisse Youngster Challenge à Chevenez ont été organisées comme l'année précédente, sans grande modification. La présentation des juments et poulains est particulièrement appréciée par



Captain Jack Sparrow, Coronino × Landadel Z/E: Carmen Vogt-Brändlin, B/P: Irene und Marcel Schrackmann.

les éleveurs et le public. Nous pouvons vous communiquer avec plaisir que le nombre de poulains enregistrés en 2016 est en augmentation. De ce fait, la fédération peut bénéficier des subsides qui nous permettent de continuer le travail au service de l'élevage suisse de chevaux de sports.

La participation des chevaux Cheval Suisse à la finale de la FECH à Avenches était sujet de grandes discussions. Un accord a pu être trouvé dans l'intérêt de nos membres, notamment grâce à l'engagement de quelques éleveurs. Actuellement, des négociations ont été entamées afin de trouver une solution pour la participation des chevaux des deux fédérations aux finales d'Avenches sur le long terme. Etant donné la diminution générale de poulains inscrits en Suisse, nous espérons trouver un accord permettant de maintenir un Championnat Suisse des jeunes chevaux lors de la manifestation Equus Helveticus à Avenches.

Appréciation d'extérieur des étalons

Pour la nouvelle année, nous nous préparons déjà à la première manifestation. En effet, l'appréciation de l'extérieur des étalons se déroulera le samedi 14 janvier 2017 au CEN à Berne. Vous trouverez le programme détaillé à partir de janvier sur le site www.cheval-suisse.com. L'approbation des étalons se compose de trois parties: l'examen de santé, l'appréciation de l'extérieur et les propres performances. Si un étalon a accompli les trois parties, il est définitivement approuvé. Par exemple, l'étalon Captain Jack Sparrow (West. Né en 2011; P. Coronino, PM: Landadel, E: Carmen Vogt-Brändlin; P: Irene und Marcel Schrackmann) a pu être approuvé définitivement en novembre 2016. Il a accompli l'examen de santé en 2014, l'appréciation de l'extérieur en 2015 et les performances propres durant la saison 2016. Nous félicitons cordialement l'éleveuse et les propriétaires pour cette réussite!